

Jueves 15 de junio de 2017

El Financiero Estados son menos transparentes en información fiscal

JASSIEL VALDELAMAR La transparencia en la información fiscal y financiera generada por las entidades federativas presentó un deterioro por segundo año consecutivo, de acuerdo con un reporte de la consultora Aregional. Dicha información sirve como insumo para evaluar no sólo su desempeño en el manejo, administración y ejecución de los recursos públicos, sino también para conocer las acciones realizadas por cada gobierno estatal encaminadas en transparentar el desempeño de su gestión. De acuerdo con los resultados del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas (ITDIF), que elabora Aregional, el promedio nacional se ubicó en 77.81 puntos, en una escala de 0 a 100 puntos, lo que significó una caída de 0.23 puntos contra 2016. Frente al índice reportado en 2015 la baja fue de 3.4 puntos, año en que alcanzó su nivel máximo con 81.21 unidades. La firma indicó que el descenso del índice durante 2016 se relacionó con el ambiente electoral, donde 14 entidades tuvieron elecciones y la expectativa para 2017 era de que se observaría una mejoría, lo cual no ocurrió. "De acuerdo con experiencias anteriores, la expectativa para el presente año era una recuperación en el promedio nacional, situación que no sucedió e inclusive se observa prácticamente un estancamiento", indicó el reporte. De acuerdo con la consultora, un mayor grado de exigencia ante nuevos marcos jurídicos y la falta de actualización de la información, fueron los principales factores que estuvieron detrás del estancamiento de la disponibilidad y calidad de la información presentada por las entidades en el reporte correspondiente a 2017. P.C. entidades federativas, información fiscal, transparencia

Informalidad y educación lastran la productividad THAMARA MARTINEZ La productividad en México registró un lento crecimiento en las últimas dos décadas, principalmente por la elevada informalidad y al bajo nivel educativo de la fuerza laboral, indicó Moody's Analytics. La firma indicó que a pesar de los crecientes flujos de inversión extranjera que se captaron a partir de la década de los noventa, México no ha logrado recuperar el dinamismo observado en los años sesenta y setenta, cuando la productividad alcanzó una tasa promedio anual de crecimiento de 4.0 por ciento, cifra que se desaceleró a 0.8 por ciento en la última década. "Aunque la apertura al libre comercio y sobre todo hacia el mercado norteamericano ha llevado a una mayor especialización de las economías regionales, no hemos visto un mayor crecimiento de la productividad laboral como nos indica la teoría económica", dijo Jesse Rogers, economista de Moody's Analytics. En entrevista con El Financiero dijo que la informalidad laboral y el bajo nivel educativo son éstos los factores que explican el tibio desempeño de la productividad en las últimas dos décadas. Su investigación arroja que el predominio de los micronegocios como generadores de empleo e ingresos ha sido la principal barrera para el crecimiento de la productividad, ya que la mayoría de estos establecimientos, que representan el 95 por ciento de las empresas en el país, son informales y privan a sus trabajadores de prestaciones y seguridad social. "Aunque hemos visto cierto repunte en la creación de empleos formales, sobre todo en los últimos cinco años, la creación de trabajos en el sector formal todavía es menor que el crecimiento de la fuerza laboral. Esto quiere decir que la economía no está creando suficientes puestos para reducir la informalidad", sostuvo Rogers. Dijo que esta problemática, junto con el bajo nivel educativo de la fuerza laboral, es la mayor desventaja del país frente a economías como China y Corea del Sur. "El menor nivel educativo ha limitado el crecimiento de servicios de alto valor como la investigación y el desarrollo", dijo. P.C. economía informal, educación, productividad, empleo

Reforma Disminuye producción fabril en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (15 junio 2017).- La producción fabril en Estados Unidos cayó inesperadamente en mayo debido a un amplio declive en la producción, incluyendo la manufactura de vehículos, lo que proyecta una duda sobre el repunte de la economía tras pasar por un período de debilidad a comienzos de año. La Reserva Federal de Estados Unidos dijo hoy que la producción manufacturera bajó un 0.4 por ciento el mes pasado, por segunda ocasión en tres meses. Analistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban una modesta alza de 0.1 por ciento. En tanto, la producción industrial en general se mantuvo estable el mes pasado gracias a un incremento de 1.6 por ciento de la minería y un avance de 0.4 por ciento en las energéticas, que compensaron la debilidad fabril. La utilización de la capacidad industrial instalada bajó 0.1 punto porcentual, a 76.6 por ciento. P.C. Estados Unidos, sector industrial, industria manufacturera Caen solicitudes de ayuda por desempleo

Reuters y AP Washington DC, Estados Unidos (15 junio 2017).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó más de lo previsto la semana pasada, lo que apunta a una reducción de la capacidad ociosa del mercado laboral que podría permitir a la Reserva Federal subir las tasas de interés nuevamente este año, pese a una aceleración moderada de la inflación. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo cayeron en 8 mil, a una cifra desestacionalizada de 237 mil, en la semana que terminó el 10 de junio, dijo este jueves el Departamento de Trabajo. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que las solicitudes iniciales de subsidios por desempleo bajarán a 242 mil en la última semana. P.C. Estados Unidos, desempleo Cae 46% apoyo a pymes en NL Alfredo González Monterrey, México (15 junio 2017).- Los apoyos financieros federales para la Pequeña y Mediana Industria de Nuevo León alcanzan 46.5 millones de pesos, un 46 por ciento menores a los del 2016, afirmó Alejandro Delgado Ayala, director del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem). "Estamos hablando de 63 proyectos que ahorita están siendo evaluados por el cuerpo evaluador técnico externo del Inadem, pero lo importante es que cada peso llegue a más (gente) que esté llegando a los chiquitos", indicó. "(Los recursos) están impactando ahora a 6 mil 500 empresas micro: hablo de talleres familiares; hablo de autoempleo, de abarrotes y de costureras, que están recibiendo hoy desde equipamiento para aumentar sus ventas hasta asesoría de 6 horas". P.C. Nuevo León, sistema financiero, pymes Demandan integrar a pymes en TLCAN

Alfredo González y Luis Valle Monterrey, México (15 junio 2017).- México deberá plantear un capítulo de homologación de apoyos a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) en las negociaciones del TLCAN, sostuvo ayer ante industriales el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Apuntó que la atención a las pymes es necesaria dentro del acuerdo que comenzará a modernizarse a mediados de agosto y confió en que se lograrán

resultados positivos para las tres naciones que lo integran. Dicho capítulo relativo a las pymes, aclaró, sí lo contempla el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP), que Estados Unidos abandonó y en el que México continúa la negociación con Australia, Canadá, Japón, Malasia, Perú y Vietnam, entre otros países. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, pymes Alcanzará 37% reserva de luz en 2019

Dayna Meré Cd. de México (15 junio 2017).- En el Sistema Interconectado Nacional (SIN) se prevé que el margen de reserva de electricidad alcanzará un nivel máximo de 37 por ciento en 2019. Esto de acuerdo con el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional (Prodesen) 2017-2031. Explica que ese nivel será alcanzado gracias a la entrada en operación de 16 mil 153 megawatts de capacidad adicional acumulada entre 2017 y 2019 de los proyectos incluidos en el Programa Indicativo para la Instalación y Retiro de Centrales Eléctricas (PIIRSE). De esos proyectos, el 68 por ciento reportan avances constructivos, 19 por ciento están por iniciar obras, y 13 por ciento se encuentran en proceso de trámites, señala el Prodesen. P.C. sector energético, electricidad, reservas El Economista

Transferencias del fondo petrolero crecen 60% entre enero y abril ELIZABETH ALBARRÁN Durante el primer trimestre del año, las transferencias que realizó el Fondo Mexicano del Petróleo (FMP) para la estabilización y el desarrollo se incrementaron en 60%, respecto de lo registrado en el mismo periodo del 2016. De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), en los primeros cuatro meses del año se transfirieron 161,431 millones de pesos entre los nueve fondos que lo conforman. Además, registró mayores recursos de lo que se tenía calendarizado, pues se contemplaban recursos por 130,393 millones de pesos; es decir, registró 23% más de lo que se tenía previsto. P.C. Banco de México, fondo petrolero, finanzas públicas, sistema financiero Remesas constituyen 60% del ingreso familiar YOLANDA MORALES Los 307 dólares promedio que recibió cada familia mexicana en abril, en forma de remesas, representaron más de la mitad de su ingreso mensual, según el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), organismo especializado de la ONU. Ese 60% del giro enviado a cada uno de las 1.4 millones de hogares mexicanos, se dirigió a la compra de alimentos, la atención sanitaria, la mejora de las oportunidades de educación, de las viviendas y del saneamiento. P.C. remesas, finanzas públicas Negociaciones del Brexit arrancarán este 19 de junio AFP La situación política en el Reino Unido no alterará el inicio de las negociaciones para la salida de la Unión Europea, previsto el lunes, dijo este jueves el gobierno británico. "David Davis, el ministro a cargo de la salida de la Unión Europea, y Michel Barnier, el negociador-jefe de la Comisión Europea, acordaron en el día de hoy (jueves) iniciar las negociaciones el lunes 19 de junio", dijo el ministerio británico del Brexit. P.C. Brexit, Reino Unido, economía mundial España busca pagar salario de 430 euros al mes a ninis La ministra de Empleo y Seguridad Social de España, Fátima Báñez, fue a Luxemburgo para anunciar este jueves una ayuda directa de 430 euros mensuales para jóvenes españoles que no estudian ni trabajan (ninis) y vinculada a un contrato de formación. Así, estos jóvenes cobrarán el salario estipulado en su contrato formativo más el complemento antes citado. P.C. España, jóvenes, salario, ninis, seguridad social Peso vive su Mexican Moment RICARDO JIMÉNEZ El tipo de cambio finalizó en un precio de 17.9250 pesos por dólar en operaciones al mayoreo, nivel que no se observaba desde los primeros días de mayo del año pasado, cuando las negociaciones se encontraban en alrededor de 17.90 pesos por billete verde. Con respecto a las últimas cotizaciones del cierre previo de 18.0580 pesos, representó una apreciación de 0.74%, equivalente a una revaluación de 13.30 centavos, pero en los últimos ocho días ha registrado una recuperación de alrededor de 4.20 por ciento. P.C. tipo de cambio Con retos, hoy arranca segunda liberación de precios KAROL GARCÍA En el reporte diario de precios de gasolinas y diesel de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) dejó de aparecer el tope permitido para Chihuahua, Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y el municipio de Gómez Palacio, Durango, ya que los precios promedio en estas entidades ahora serán reportados por los franquiciatarios de cada estación de servicio, con lo que desde las 00:00 horas se liberaron los precios en estas regiones. P.C. gasolina, precios La Jornada Crece la deuda del gobierno \$1,194 millones por día Roberto González | jueves, 15 jun 2017 07:30 La deuda contratada por el gobierno federal mediante la emisión de bonos en el mercado financiero local llegó a un nuevo máximo histórico este mes, mostró información oficial. Cada día transcurrido desde el inicio de la administración, en diciembre de 2012, el endeudamiento del gobierno en bonos de deuda colocados en el mercado local ha crecido a un ritmo promedio de mil 194 millones de pesos, según datos del Banco de México. El costo para el gobierno de financiar esos pasivos comienza a ser mayor, respecto de años previos, no sólo por el incremento en el monto. También influye el alza en la tasa de interés, cuya evolución está determinada por la tasa de referencia del Banco de México, la cual ha sido elevada en 3.75 puntos porcentuales, a 6.75 por ciento, desde diciembre de 2015. P.C. Banco de México, deuda, finanzas públicas, gobierno federal En una década las remesas crecieron 51% a escala global: estudio Notimex | jueves, 15 jun 2017 08:24 Roma. México recibió en 2016 más de 28 mil 500 millones de dólares de remesas. A escala global esos flujos alcanzaron los 445 mil millones de dólares, lo que significó un incremento de 51 por ciento en comparación con 2007, señaló hoy el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA). Titulado Enviando dinero a casa, el reporte publicado este miércoles resaltó que las remesas a toda América Latina llegaron el año pasado a los 73 mil millones de dólares, 18 por ciento superior al monto registrado en 2007. P.C. FIDA, remesas, migración Peso se deprecia 20 centavos; está a 18.50 por dólar Notimex | jueves, 15 jun 2017 08:18 Ciudad de México. El dólar estadounidense abre la jornada en 18.50 pesos a la venta, es decir, 20 centavos más en comparación con el cierre de ayer, y se adquiere en un precio mínimo de 16.95 pesos en sucursales bancarias de la capital del país. Banco BASE explica que la moneda mexicana inicia con una depreciación, luego de que el mercado cambiario interpretara el comunicado de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos como más restrictivo de lo esperado, a pesar de que la inflación estadounidense ha mostrado señales de desaceleración. No obstante, agrega que el peso podría volver a recuperar terreno a corto plazo, pues se espera que el Banco de México (Banxico) suba su tasa de referencia el próximo 22 de junio. P.C. tipo de cambio Tecnologías de la información aportaron al PIB 626 mil mdp: The-SIU Miriam Posada | miércoles, 14 jun 2017 20:51 Ciudad de México. Durante 2016 el sector de tecnologías de la información aportó al Producto Interno Bruto Nacional (PIB) 626 mil millones de pesos, lo que representó 4.3 por ciento del total, de los cuales 490 mil millones de pesos fueron aportaciones del segmento de telecomunicaciones, aseguró la agencia

de análisis The Social Intelligence Unit (The-SIU). Puntualizó que la aportación sólo de los negocios de telecomunicaciones representó el 3.4 por ciento del PIB nacional, y 78.3 del sector de las tecnologías de la información en la que se incluye la fabricación de dispositivos y equipos electrónicos. La agencia señaló que a pesar de que la aportación de todas las industrias involucradas en estos negocios es significativa para la economía del país, "aún existe la posibilidad de incrementar la contribución del sector a través de la reducción de la brecha de conectividad, mayores inversiones en infraestructura, el impulso de la industria electrónica y el incremento de las políticas públicas orientadas a garantizar el derecho y aprovechamiento de las TIC".

P.C. TIC, PIB, tecnología, telecomunicaciones

Negociaciones sobre el "Brexit" inician el lunes: UE Bruselas. La Unión Europea (UE) y Reino Unido comenzarán el lunes a negociar los términos en que ese país abandonará el bloque, confirmaron hoy funcionarios europeos en Bruselas. Así lo acordaron las dos partes, manteniendo la fecha original prevista pese a los retrasos en la formación de Gobierno tras las elecciones celebradas el 8 de junio en ese país. Casi exactamente hace un año los británicos decidieron por una estrecha mayoría en referendo salir de la UE. Las partes tendrán ahora que negociar hasta marzo de 2019 las condiciones en que se llevará a cabo el denominado Brexit. La UE pretende negociar en primer lugar garantías para los ciudadanos europeos residentes en Reino Unido y la factura que Londres tendrá que pagar tras más de 40 años de pertenencia al grupo, así como la futura frontera entre Irlanda del Norte, que forma parte de Reino Unido, e Irlanda.

P.C. Unión Europea, Brexit, economía mundial

El País El Parlamento Europeo quiere poner orden contra los abusos de la economía colaborativa LUCÍA ABELLÁN Europa observa con inquietud cómo una buena parte de la llamada economía colaborativa escapa a las reglas. El Parlamento Europeo ha pedido este jueves medidas comunes para evitar abusos y garantizar que las normas laborales, fiscales y de protección al consumidor se aplican también a fenómenos como Uber, Airbnb o Deliveroo. Sin dar nombres, los eurodiputados advierten de que este modelo "puede desembocar en situaciones de precariedad", aunque también piden evitar trabas a la actividad que generan. La Comisión Europea estudia nuevas directrices para el sector de alojamientos turísticos.

P.C. Europa, economía colaborativa

Los economistas cifran en 26.000 millones la pérdida de recaudación por el fraude fiscal EP El Consejo General de Economistas (CGE) cifra en 25.648 millones de euros la pérdida de recaudación derivada del fraude fiscal en España, que alcanza el 16% de la actividad total, lo que supone unos 168.000 millones, y ha realizado una veintena de propuestas para combatirlo, entre las que figura la mejora de la forma de trabajar de la Agencia Tributaria y facilitar las regularizaciones "espontáneas". Los economistas cifran en 26.000 millones la pérdida de recaudación por el fraude fiscal Hacienda ya cuenta con un sistema para calcular el patrimonio familiar Los economistas cifran en 26.000 millones la pérdida de recaudación por el fraude fiscal Hacienda lanza un plan para reducir la deuda tributaria atascada en los tribunales Hacienda recibe más de 12.500 "chivatazos" en 2016, un 26,8% más Hacienda recauda 14.883 millones por la lucha contra el fraude, el 5% menos Así figura en el estudio Reflexiones sobre el fraude fiscal y el problema de las estimaciones del CGE, que incluye 20 propuestas para reducirlo y ha sido presentado por el presidente de la institución, Valentín Pich, quien ha destacado que todos los informes demuestran que la economía sumergida y la pérdida de recaudación derivada por el fraude fiscal en España está "en línea" con la mayoría de países del entorno.

P.C. Consejo General de Economistas, fraude fiscal, economía sumergida, impuestos